

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid con el Diario 6 rs. mes.
Prv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 año.
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.
Una mano (25 ejemplares) 4 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ÉCO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIOS:
En todas las ediciones
CUATRO REALES LÍNEA,
con rebaja a los anunciantes que
contraten con la Administración.

AÑO XXIX. NÚM. 7378.

MADRID, MARTES 5 DE MARZO DE 1878.

OFICINAS, MAYOR, 120.

BASCULAS

para pesar indistintamente kilogramos ó libras. En el almacén de ferreteria de la calle de Esparteros, 9, se han recibido de las mejores, de madera y de hierro, habiendo una que alcanza á 1400 kilogramos, que no necesita pesas.

VAPORES PARA CHINA Y FILIPINAS.—L. Ramirez, Alcalá, 42.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 5 DE MARZO.

La Gaceta de hoy publica la siguiente disposicion:
Guerra.—Real órden circular dictando reglas á fin de facilitar la distribucion de los reemplazos llamados al servicio activo en el presente año.

Esta madrugada recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

Paris, 4.
Se conoce el resultado definitivo de las siete elecciones que tuvieron lugar ayer. Diez republicanos y cuatro conservadores, cuyas elecciones habian sido anuladas por la Cámara, han sido elegidos. Entre los últimos está el Sr. Larocheffoucauld Biscaia.

Hay además tres empates.
Paris, 4.
La estudiantina española comió anoche en el palat Royal. Después de la comida dió una serenata en el jardín. Luego se dirigió al casino de la Prensa y á la redaccion del periódico el Figaro.

Hoy van á hacer una visita á los reyes doña Cristina doña Isabel y D. Francisco de Asia, y tambien visitarán á Victor Hugo. Mañana á las dos de la tarde irán á visitar al presidente de la república. Los convites que de todas partes recibe la estudiantina española son tan numerosos que no es probable puedan corresponder á todos.

Hay en Paris un verdadero entusiasmo por los estudiantes españoles. Por todas partes que pasan reciben continuas ovaciones.

Pera, (Constantinopla) 4.
El general ruso Ignatieff ha sido nombrado para acompañar á San Petersburgo al embajador especial de Turquía. Las condiciones bajo las cuales ha sido firmada la paz son la indemnizacion de guerra, disminuida en sus tres cuartas partes cediendo Turquía en cambio las plazas de Batoun, Kars, Ardahan y el distrito de Bayacid.

La cuestion de la navegacion de los es-

trechos queda reservada *statu quo*, para la navegacion del Danubio.

La zona comprendida entre el Montenegro y Servia será conservada á fin de facilitar las comunicaciones de Turquía con la Bosnia y la Herzegovina.

Londres, 4.
CAMARA DE LOS COMUNES.—El secretario de Estado, Sr. Northcote, continúa habiendo firmado los preliminares de paz entre Rusia y Turquía.

Dice que se han recibido las condiciones para la paz, pero incompletas, por cuya causa no las comunica á la Cámara.

CAMARA DE LOS LORES.—Lord Derby hace declaraciones análogas á las hechas en la Cámara de los Comunes. Confirma que las condiciones no comprenden el tributo de Egipto ni la cesion de la escuadra turca.

La indemnizacion que se elevaba á 40 millones de libras esterlinas queda reducida á 12 millones.—*Fabra.*

Paris, 4.
La estudiantina española sigue recibiendo ovaciones generales y merecidas en toda la capital, siendo numerosas las invitaciones que recibe para asistir á los salones particulares.

En la embajada española se hallaban reunidas, además de los empleados, muchas personas de alta distincion, entre las que figuraban algunos compatriotas que los invitaron á su vez para otra reunion. La rendida del sitio de Zaragoza, la jota de *El Postillon*, la marcha de *Pany Toros* y varios trozos de la popular zarzuela *En las astas del Toro*, merecieron igual distincion que algunas piezas de la ópera *Sonambula*, siendo todas repetidas.

Viena, 4.
Segun se asegura, el gobierno austriaco está decidido á ocupar la Bosnia, y así parece que lo ha expresado el conde Andrassy á las comisiones de católicos de aquel país que le han visitado con dicho objeto.

Londres, 4.
La prensa inglesa duda que la paz se consiga ó de que sea duradera, no obstante las favorables noticias que se reciben y la actitud pacífica de algunas potencias.

Paris, 4.
Las huelgas de obreros iniciadas en Epinac y otros puntos toman incremento, y aunque las opiniones entre ellos mismos son contradictorias, ejercen bastante presion en las demás clases.

Se han concentrado fuerzas del ejército en los sitios más importantes.

No es exacto, como supone el *Diario Español*, que los ministros hayan acordado celebrar mañana consejo. Este tendrá lugar el jueves, presidido por S. M. el rey.

El ayuntamiento de Cádiz ha solicita-

do el honor de que desembarquen en aquel puerto los 16 000 soldados cumplidos en el ejército de Cuba, que han de regresar á la península.

El coche de una persona importante atropelló ayer tarde, frente á la presidencia del consejo, á un individuo que formaba parte de una estudiantina. El percance no tuvo, por fortuna, gravedad gracias á la serenidad del máscara.

Segun noticias fidedignas llegadas de Roma, por haberse dispuesto á última hora fuese secreta la coronacion de Leon XIII, un centenar de alborotadores rompieron anoche los cristales del palacio Teodoli, que estaba iluminado, siendo inmediatamente detenidos por la policia.

El público pidió en los teatros se tocara la marcha real.

El gobierno ofrece respetar las garantías y rendirá honores al nuevo Pontífice.

La tranquilidad continúa siendo perfecta.

El Sr. Perez Cosío (D. Leandro) ha sido elegido diputado á Cortes por el distrito de Grazalema (Cádiz), y en su consecuencia quedará vacante el gobierno civil de Valencia, por admitir el Sr. Cosío la representacion electoral de dicho distrito en el Congreso.

La Patria desea y pide que se ensanche el círculo de accion de la caja de Depósitos, es decir, que admita y pueda admitir depósitos en metálico.

La *Epoca* no está conforme.

Las clases mercantiles de Santander han dirigido á los generales Martinez Campos y Jovellar el siguiente telegrama:

«Excmos. señores capitanes generales Martinez Campos y Jovellar.—Habana.—El comercio y pueblo de Santander, al recibir la noticia de la pacificacion de Cuba, felicitan entusiastamente á VV. EE. por haber realizado tan fausto acontecimiento, y les ruegan hagan extensiva esta felicitacion al ejército, marina y voluntarios de la isla.—El vicepresidente de la junta de comercio, FELIPE DIAZ.»

Sabemos que el señor ministro de Hacienda, deseará nivelar á las clases pasivas en el percibo de sus haberes, ha-

dispuesto que se satisfagan, á cuenta, algunas mensualidades de las diez que se adeudan á las domiciliadas en las provincias de Orense y Oviedo. Antes de terminar el año económico actual estarán al corriente en todas las administraciones económicas.

En breve se publicará por la direccion de Contribuciones la estadística industrial.

Algunos diputados van á pedir al Congreso, con motivo de los presupuestos, que se eximan de tributacion las sucesiones directas, ó sean las herencias de padres á hijos y vice-versa.

Es probable que en la presente semana lea el ministro de la Gobernacion en el Congreso los proyectos de ley de incompatibilidades y de reuniones públicas.

Dice la *Correspondencia Militar* que la anhelada pacificacion de Cuba permitirá á muchos valientes soldados, que ya tienen cumplido el tiempo de su empeño, regresar á sus hogares, despues de haber cumplido la más elevada mision que al hombre puede confiarse.

Segun las noticias del colega, aquellos veteranos se embarcarán en breve con parte de sus respectivos jefes y oficiales, formando todos una division compuesta de comisiones de todas las armas y regimientos, que harán su entrada en Madrid con todos los honores debidos á sus altos merecimientos, y en seguida recibirán la licencia absoluta.

Se halla vacante la plaza de arquitecto de la provincia de Cuenca.

La academia científico-literaria de la Juventud Católica de Tortosa ha abierto un certamen poético para el mes de setiembre próximo con motivo de las fiestas del centenario.

A consecuencia de la gran disminucion en el tráfico del puerto de Barcelona, han quedado sin trabajo un sinnúmero de obreros ocupados en la carga y descarga de los buques.

Se ha concedido la cruz de emulacion científica, en virtud de propuesta reglamentaria, al médico primero del ejército de Filipinas D. José de la Calle y Sanchez.

Las clases de tropa del cuerpo de la guardia civil han hecho renuncia, en favor de las casas de beneficencia, de los pluses que les han correspondido por la recaudacion de contribuciones. Por tan generoso desprendimiento se le han dado las gracias de real órden á tan beneméritos clases.

A la circular sobre reconocimiento de derechos pasivos á los catedráticos de instituto, dirigida por el cláustro del de Albacete á todos los del reino, han contestado hasta ahora los de los institutos de Murcia, Pontevedra, Orense, Palencia, Jerez de la Frontera, Salamanca, Gerona, Tarragona, Teruel, Segovia, Pamplona, Sevilla, Mahon, Almería, Cuenca, Logroño, Ciudad-Real, Baena, Badajoz, Toledo, Cádiz, Gbrta, Córdoba, Zaragoza, Búrgos, Castellón, Santander, Tapia, Huelva y Huesca.

Tan luego como contesten los treinta institutos restantes, parece que se elevará á las Cortes la esposicion proyectada por el cláustro del instituto de Albacete.

Con extraordinaria y distinguida concurrencia y asistencia de S. A. R. la princesa de Asturias y de sus augustas hermanas se cantó anoche en el teatro Real, la *Sonambula* por la señora Donadio y el Sr. Gayarre; y su éxito no puede ser más lisonjero para los artistas y para la empresa. La señora Donadio y el Sr. Gayarre fueron llamados repetidas veces á la escena á la terminacion de cada uno de los tres actos en que se divide actualmente la ópera; una de las pocas en que el alma goza con la música sin necesidad de clarines ni tambores que hieran los nervios.

Ha elevado al ministro de Gracia y Justicia una instancia la junta directiva de la asociacion de propietarios de esta corte pidiendo que el archivo de protocolos de Madrid sea trasladado al palacio de Justicia ó á la casa contigua llamada de los Canónigos, solicitando tambien la consignacion necesaria en los próximos presupuestos para la construccion de una estantería y encuadernaciones.

Parece que el Sr. Calderon Collantes ha ofrecido mirar el asunto con el mayor interés.

Anoche vinieron á las manos dos pequeños grupos de máscaras en la calle de Alcalá por una cuestion baladí. La contienda quedó zanjada con unos cuan-

podría al huésped que se dirigia al mercado de Seters á vender tres mulas: pidió hospedaje para pasar la noche y le sirvieron de cenar allí mismo. Me miraba de vez en cuando y en cuanto yo le miraba á él, separaba su vista como persona prudente.

XXX.

Aunque no me reconociese, su presencia me estorbaba un poco y tenia prisa por partir. Viendo que mi conductor se obstinaba y la promesa de aumento de pago no le decidía, sin duda por servir á los dueños de la Violeta haciéndome pasar en ella la noche, le llamé fuera de la posada, le pagué su día y le dije que no le necesitaba.

Me exigió el importe del día siguiente, que estaba ya convenido y que él emplearía en volver; se lo pagué tambien y le dejé sin decir adónde iba, pero dejándole creer que me dirigía á Lascelle, aldea anterior á Flamarande y algo más frecuentada.

Cuando estuve fuera del alcance de su vista me apresuré á llevar á Gaston y mi pequeño lio de ropa por entre las montañas. El niño caminó largo rato, pero cuando llegó la noche, sus ojos se cerraron y le tomé en mis brazos: pesaba como un niño robusto y dormido; pero yo era joven, la noche estaba fresca y no me cansaba.

No obstante, vi con mucho placer destacar el blanco edificio de la granja sobre el oscuro fondo de rocas que le rodeaba. Allí me detuve para tomar aliento: faltábanme unos diez minutos de subida, pero era la más penosa; eran además las diez de la noche y no ignoraba que todas las gentes de la granja se recogian temprano para levantarse antes del día. Llegué jadeante, sudando, á la puerta de la granja, que estaba cerrada y á la que llamé en vano. Despertar á la labradores en su primer sueño es cosa imposible, y despues tienen la creencia de que todo el que llega á deshora debe ser un malhechor, porque en su rudeza campesina no comprenden que un hombre honrado pueda estar á deshora fuera de su lecho.

De haber estado solo yo hubiera escolado el muro; pero no queria comprometer á Gaston en esta aventura, y además los perros ladraban de una manera imponente.

El pobre niño se habia despertado y estaba sentado en el suelo aguardando con la resignacion que le era propia que la Providencia se dignase otorgarle cama. Causábase pena su misma docilidad, tan á propósito para llevar con paciencia las difíciles pruebas que le reservaba la suerte, y yo le amaba ya como si hubiera sido mío en efecto.

Viendo que al cabo de un cuarto de hora

nadie acudia, ocurrióme dar la vuelta á la casa á ver si habia medio de ingresar en ella ó encontrarla por lo menos un sitio algo resguardado para pasar la noche: tomé al niño en mis brazos, me dirigí alrededor de los muros y tropecé con una puerta pequeña que estaba entreabierta; la empujé y era el establo; descubrí un pesebre vacío, con yerbas secas, y al punto improvisé un lecho para Gaston, poniendo sobre ellas mi manta de viaje y cubriéndole con mi propio paletó. Cumplido este deber, yo mismo me recosté en un rincón y dormí apenas dos horas con el cuidado de que pudiere amanecer y ser allí sorprendido, tomándome de seguro por un ladrón.

Además, estaba aun incierto en un asunto muy esencial. ¿Debia hacerme reconocer ó no, como ayuda de cámara del conde de Flamarande? Si Gaston no habia de ser nunca aceptado por el conde, era casi revelar una parte de su secreto, y vendiéndome por padre del niño, valia más dejar suponer que se interesaba por el hijo de su fiel servidor.

Entonces cruzó por mi mente una idea funesta, que yo creí la mejor, porque me evitaba toda explicacion, toda mentira. La casualidad me proporcionaba la ocasion de dejar allí el niño, donde seria encontrado por los Michelin, que con su buen corazón no podrían menos de recogerle. Aun era de noche; como habia entrado podía salir,irme camino de Monteparre, y no dejar huella ninguna de mí, puesto que hasta el niño, aunque hubiera sabido explicarse, ignoraba mi nombre.

XXXI.

Era de temer, no obstante, que los Michelin no se encargasen del niño solo por filantropía y sin dar algunos pasos para restituirle á la persona de quien procediera. Escribir me parecia peligroso; además, no tenia con qué, y era de noche. Dejé, pues, un billete de mil francos prendido al sombrero de Gaston, le abracé ternamente, y tres horas despues daba vista á Monteparre.

Allí tomé una diligencia que pasaba y que me condujo á una ciudad cercana, donde descansé una noche y tomé otra diligencia que hacia directo el viaje á Paris, desde cuyo punto escribí á los Michelin que por órden del conde iba á ir á arreglar la cuenta del año y disponer algunas reparaciones necesarias; y al mismo tiempo con letra fingida les escribí otra carta concebida en estos términos:

«El niño que habeis encontrado en el establo no está abandonado ni en la miseria;

partes, el señor conde mismo parecia infatigable, á caballo, á pie... Su rostro permanecia tranquilo y no abria la boca más que para dar órdenes. No esperaba nada, pero queria á todo trance encontrar el cuerpo del niño. Cuando alguno intentaba hablarle, aunque fuera para manifestarle interés, decia:

—No me habeis.

Y en cuanto á la señora, nos dirigía mil preguntas y nos pedía á gritos que le devolviéramos á su hijo. Se le ha hecho creer que estaba en otra pieza, que el doctor encargaba que no le viese hasta que pasara la fiebre que de ella se habia apoderado... Por fin, cuando ya no fué imposible entreterarla tan tiempo, se dijo que el niño estaba enfermo, que habia necesitado cambiar de clima, que la proximidad del río le era perjudicial... Así se le pudo entreterar aun algunos días, pero en cuanto se sintió buena quiso ir á ver á su hijo, y el mismo doctor tuvo que resignarse á decirle que el niño habia muerto de un catarro que se le habia agarrado al pecho. ¡Aun ignora el fin trágico del niño! Hemos estado á su lado constantemente para que nadie le hablase, y en cuanto el médico le ha declarado en estado de poder partir, nos la hemos traído á Italia. El señor espera que aquí mejorará la señora, que aquí se distraerá, pero es en vano; ella misma dice: «¿para qué quiero la vida?» y se morirá, no lo dudeis.

A pesar de los temores de Julia y de mi propia inquietud, la señora fué mejorando poco á poco y hasta su tristeza se fué disipando. Julia me participó el motivo; por segunda vez tenia esperanza de ser madre. El conde parecia tambien muy satisfecho, y sin duda el clima de Italia obraba en el prodigio, porque decia sentirse mucho mejor de salud y estaba de mejor humor; cazaba mucho, hacia escursiones por las orillas del lago, y aunque veia poco á su mujer fuera de las horas de comer, la trataba con mucha dulzura.

Accedió al capricho de la señora de no ir de Italia hasta haber dado á luz á su hijo. La casa que yo les habia buscado era muy bella, pero el sitio admirable, clima excelente y todo era mucho más bueno que nuestra triste morada de Serres.

Un día que el conde parecia de muy buen humor, le pedí permiso para ir á Marsella, donde yo tenia que ventilar unos asuntos.

—Está bien,—me dijo,—es hoy un mes de licencia; desde allí podeis informaros de la salud del otro; escribid á la nodriza y que no carezca de nada. Es la única que conoce nuestro secreto y hay necesidad de que le guardé bien.

«No confié al señor conde que no era á

Marsella, sino á Niza á donde yo iba, por que queria por mí mismo convencerme de estado del niño. Habia en mí una imperiosa necesidad de ocuparme de aquella pobre criatura; soñaba con ella todas las noches y estaba como el hombre que tiene un crimen sobre la conciencia.

XXVII.

Volví á aquella fortaleza de los templarios, siempre representando mi papel de ministro evangélico y encontré al niño muy hermoso y á las dos mujeres muy contentas. Sentíame, pues, dichoso al regresar á Perusa, y como con derecho para sostener la mirada de mi señor.

Al volver encontré cierto cambio en el matrimonio. El señor conde manifestaba grandes atenciones á su esposa, temia que se aburriese en aquella soledad y me habiaba de hacerla pasar el invierno en Nápoles. No pude menos de manifestarle la satisfaccion con que veia que habia renunciado á su antiguo sistema de resentimiento.

—Sí,—me dijo,—he abreviado el tiempo de las pruebas, porque he espiado su falta con muchas lágrimas y el espectáculo de una mujer desgraciada no es divertido. Además va á darme un heredero, y le necesitaba, porque mi nombre se estinguía.

Esta vez estoy seguro de ella y quiero que no esté triste ni lloro.

Pasamos el invierno en Nápoles despues de haber visitado Florencia y Roma. La señora estaba perfectamente de salud, y en el mes de mayo de 1842, precisamente un año despues del nacimiento del primer Flamarande, nació un segundo tan hermoso y bien formado como el otro. La señora quiso volver á las orillas del lago; el sitio y el clima le agradaban mucho, y el señor no le negó la alegría de criar por sí misma este segundo hijo, que se llamó Justo Rogelio de Flamarande. La señora cifró en su nuevo tesoro todo el amor que habia consagrado al primero: no se separaba del niño ni un instante, no vivía más que para él, y tan retirada, observaba una conducta tan ejemplar, tan edificante, que el señor olvidó el pasado como un mal sueño, y el matrimonio pareció desde entonces uno de los más dichosos que se podían imaginar.

Como el clima de Italia era favorable á la salud de todos, el señor resolvió pasar allí muchos años. Hubiera querido fijarse en Florencia, pero la condesa prefería Perusa y se alquiló un palacio antiguo cerca de aquella admirable plaza, decorada con tan suntuosos monumentos. Recibieron gentes y el señor no se mostró celoso, pasando invariablemente los veranos cerca del lago.

Los mejicones y la oportuna intervencion de varias personas.

El gobernador de Valencia, Sr. Perez Jossio, ha obtenido en el distrito de Grazales (Cádiz) 7025 votos.

Del expediente remitido al Congreso por el señor ministro de Hacienda, y que se instruyó por consecuencia de una falsificación de libramientos del Tesoro, resulta que la cantidad que se quiso defraudar subía á 18300 pesetas que no llegaron á hacerse efectivas porque se descubrió la falsedad de las cartas de préstamos antes de que llegara el día del vencimiento.

Dentro de breves días se publicará un concurso para el ingreso en la academia de estado mayor del ejército.

Es seguro que á más del Sr. Rute tomará parte en la discusión de las bases sobre instrucción pública algun otro diputado constitucional.

Hasta ahora no se ha presentado mas que un opositor á las tres plazas vacantes en Roma de pensionados de agricultura.

Hoy despachará con S. M. el rey el ministro de la Gobernación, y llevará á la firma la autorización para dar cuenta á las Cortes del proyecto de ley sobre incompatibilidades de los diputados y casos de reelección.

Los elevados precios á que se sostienen los cereales en los mercados de la Mancha y de Castilla, están dando lugar á que se retiren de ellos los compradores del litoral y vayan á buscar en Marsella trigos extranjeros.

El último número que recibimos del Séphore de Marsella anuncia ya la venta para España de 34000 quintales de trigos de Odesa-Nicolaeff y Sebastopol en muy pocos días. Es muy probable tambien que se hayan dado órdenes directas para mayores compras en los mercados de origen.

Llamamos acerca de ello la atención de nuestros agricultores, pues es muy de temer que sus exageradas pretensiones les priven en breve plazo de los grandes pedidos que les hacían nuestras plazas de la costa de levante y que se surtan estas de cereales de importación extranjera.

El Sr. Sanchez Milla se ha encargado de la asesoría general de Hacienda, dirección general de lo contencioso del Estado.

S. M. el rey ha dirigido á las autoridades de Cuba los siguientes telegramas: Madrid, 3 marzo.

S. M. el rey al general Covellar, gobernador general de la isla de Cuba. Felicito á Vd. por la paz conseguida después de tantos sacrificios. Creyó importante los sentimientos españoles, dando á Vd. las gracias en nombre de

la patria por su eficaz cooperación en tan fausto suceso. Cuentos Vd. con la gratitud de su afecionadísimo.—Alfonso. Madrid, 3 marzo.

S. M. el rey al capitán general Martínez Campos. Envío á Vd. mi felicitación más sincera por la pacificación de esa isla. La patria, cuyos sentimientos creo interpretar, deberá á Vd. eterno reconocimiento por sus repetidos y gloriosos servicios, que la historia honrará como merece. Sea Vd. intérprete de mi gratitud hacia nuestro valiente y sufrido ejército de esa isla, y acepte el testimonio de profunda estimación y aprecio que envía á tan ilustre general su afectísimo.—Alfonso.

BOLSIN.—Anoche hubo poca animación.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 5 DE MARZO.

Hace constar un periódico liberal que los diarios ultramontanos, tan solícitos en aplaudir y entusiar las decisiones de la Santa Sede, han recibido con la más glacial indiferencia la separación de monseñor Simoni del cargo de secretario de Estado de Su Santidad, para ser sustituido por monseñor Franchi. Y luego dice: «Ni una frase, ni un vocablo, ni el más ligero comentario han dedicado á esa noticia, cuya importancia se revela recordando que en ocho ó diez días ha modificado el Papa su criterio, hasta el punto de otorgar primero su confianza á uno de los cardenales menos inclinados á la política de las concesiones, para considerarla después al miembro del Sacerdote que tal vez represente la tendencia más conciliadora de cuantas se han mostrado estos últimos años en el seno de la Iglesia.»

Bien puede decirse que la visita de la estudiantina española á Paris ha sido para aquella capital un asunto de general interés. Además de los agasajos y simpatías de que han dado cuenta las agencias telegráficas, véase lo que dicen otros telegramas recibidos en Madrid:

Paris, 3. La estudiantina española es un verdadero acontecimiento para esta gran ciudad. Donde quiera que se presenta recibe ovaciones entusiastas. Un gentío inmenso la rodea constantemente, celebrándose la oportunidad de la expedición, la fiatura y distinción de los jóvenes que la componen y el buen gusto de su traje.

Ayer tocaron ante el palacio de la embajada de España, suspendiéndose con tal motivo la circulación por el espacio mueble d'Ossay. Al atravesar por los boulevards apenas podían abrirse paso por entre las apretadas masas de gente que les rodeaba, prorumpiendo á cada momento en bravos entusiastas.

Por la noche dieron un concierto en el teatro de la Prensa, que les obsequió espléndidamente. Pronunciáronse brillantes cánticos por la fraternidad de los pueblos,

la unión de la raza latina y la desaparición de la barrera pirenaica.

Después han estado en la redacción de la Libertad y en varias casas particulares que se disputan el honor de conocerlos.

A las nueve de esta noche han dado una serenata ante la rotación del Figaro. Más de 1000 personas escuchaban los aires nacionales con religioso silencio, interrumpido solo en los finales con grandes explosiones de bravos y vítores. Después han sido obsequiados con un lunch.

En este momento (las once y media) están tocando frente al palacio del Elisero rodeados de la multitud.

Mañana, 200 estudiantes de la Sorbone irán á buscarlos para asistir á un gran almuerzo que se les prepara en el barrio Latino. La juventud escolar parisienso se reunirá á las ocho y media de la mañana.

Ninguno de los jóvenes españoles ha experimentado novedad alguna.

Terminada la serenata ante el palacio del Elisero, los estudiantes españoles han sido invitados á asistir al espléndido baile que se celebra en los salones del mariscal. Apenas han penetrado en ellos, han empezado á ser objeto de toda suerte de agasajos. Pronto se les ha visto mezclados entre los grupos de los asistentes á la fiesta.

En el barrio latino reina una animación verdaderamente extraordinaria: se les prepara para hoy una gran ovación.

Por segunda vez se ha tratado de volar la pared del pantano que fertiliza la campiña de Eliche. Los criminales hicieron sobre la roca y zócalo de la pared un barreno en posición oblicua y de ocho palmos de profundidad, cerca del cuarto de la paleta y del pozo; mas por fortuna esta monumental obra resistió á tan terrible enemigo, sufriendo solo unas grietas en los sillares laterales al barreno y varias quebraduras en la roca. El juzgado ha empezado á formar causa.

Un periódico da cuenta del siguiente suceso:

«Ayer á las seis de la tarde pudo ocurrir una desgracia por una lamentable equivocación de un marido.

A la hora indicada entraba en una casa de la calle de la Gorguera, de antecedentes sospechosos, una elegante joven que bajaba de un coche. En la acera de enfrente se hallaba un caballero que, al verla entrar en aquella casa, partió tras ella con la velocidad del rayo, y al ver que la perseguida huía la escalera arriba á todo escape, el caballero entró mas enojado, hasta que al llegar al último piso la alcanzó, descargándole un fuerte golpe con el bastón.

A los gritos acudieron las vecinas, y se supo que el caballero había equivocado á la joven creyendo que era su esposa, resultando que era un hijo suyo que se había vestido furtivamente con el traje de su mamá, promoviendo, sin embargo, un gran escándalo dentro de la casa por querer castigarlo su padre, no solo por haberse disfrazado sin su permiso, sino por haber entrado en aquella casa y haberle causado el disgusto consiguiente.

Gracias á las mediadoras no le costó mas que la broma.»

Los pescadores de Guetaria y Zarauz no han podido entenderse en el asunto de la pesca de una ballena, verificada hace días en la costa de Guipúzcoa.

Han intervenido en el caso las autoridades locales y de marina, sin que hasta ahora hayan podido entenderse ni en el juicio de conciliación recientemente celebrado. Entretanto, el cetáceo, estacionado en aguas de Guetaria, ha entrado en putrefacción. Por el esqueleto hay quea ofrece 12000 rs.

Dice un colega que el señor ministro de Ultramar, que recibió anoche telegramas de la lista de Cuba, relativos, según parece, á cuestiones consultadas al gobierno por aquellas autoridades, estuvo á última hora en la presidencia, en su nombre ó en el que no se hallaba en dicho palacio el Sr. Cánovas del Castillo.

Un dependiente de una casa de comercio de Barcelona que acababa de cobrar 2000 duros tropezó con la calle con un hombre, al parecer preocupado, que le hizo caer al suelo. Acudió gente, le levantaron, le sacudieron el polvo, le preguntaron con vivo interés si se había hecho daño, y cuando el dependiente se echó mano al bolsillo, notó que le habían robado mil duros.

El gobernador de Granada ha sido autorizado para trasladar á las prisiones de la Alhambra los atacados del tifus que existen en aquel presidio.

En vista de las frecuentes fugas de confinados al trasladarse de un presidio á otro, la mayor parte efectuadas mediante el soborno, ha recomendado la dirección del ramo el cumplimiento del reglamento de 1844, y dispuesto que los comandantes de los presidios, bajo su mas estrecha responsabilidad, no permitan á los confinados transferidos que se pongan en camino con mas de 4 reales en su poder.

En esta semana saldrá para la capital del reino vecino el nuevo representante de España cerca de la corte de Lisboa, señor duque de Tetuan.

Segun informase de la Iberia, el gobierno mejicano ha otorgado una respetable subvención á una casa de comercio española que goza de mucho crédito en Veracruz, para establecer una línea de grandes vapores correos que, partiendo de Santander y la ciudad de la república, y haciendo escalas en la Habana, en otros puertos del golfo mejicano y de Europa, aumente nuestras relaciones con la anigua colonia española.

Copiamos de un periódico: «Ayer llegó á esta capital un inspector de órden público del gobierno de Avila, custodiado á un individuo que, según nuestras informaciones está empleado en la comision de Hacienda que tene-

mos en la vecina república, al cual le mandaba nuestro embajador á disposición del señor ministro de Hacienda.»

De obra infundada: califica la Nueva prensa los trabajos que dice hacen algunos amigos suyos, «con mejor intención que buen acuerdo», para reconstruir el antiguo partido radical.

No sabemos qué razones tendrá la Nueva prensa para dar por seguro que no han de pasarse muchos días sin que los periódicos ultramontanos muestren su disgusto contra el nuevo pontífice Leon XIII.

«Lo mismo decimos de este otro sueldo que publica más abajo: «Hemos oido decir que los redactores de un periódico político avanzado dejarán muy en breve de tomar parte en sus trabajos, por no hallarse conformes con la política que actualmente sustenta el diario en cuestion.»

El proyecto de ley sobre reemplazo del ejército, leído el sábado en las Cortes, consta de 210 artículos, uno transitorio y otro adicional para la aplicación de la misma ley.

Los títulos son 18 y tratan, por este orden, de lo siguiente: Servicio activo, reserva, repartimiento, formación de distritos, alistamiento, sorteo, exenciones, procesos, llamamiento, declaración, traslaciones y entrega, reclamaciones, sustitución.

La sustitucion se hará de tres maneras: 1.ª, por un pariente del mozo soldado, dentro del cuarto grado civil inclusive; 2.ª, por recluta disponible ó soldado de la reserva, aceptándole siempre las mismas obligaciones y compromisos que al mozo sorteado; y 3.ª, por 2000 pesetas en metálico si el mozo sigue carrera, la ha terminado ó ejerce profesion conocida.

La mucha estension del proyecto de ley sobre reemplazo nos impide dar más datos de este asunto. Los firmantes del dictámen son los Sres. Valderrama, Roston, Danvila, Velarde, Andía, Enriquez, Delgado y Guzman.

Hoy hemos recibido en cartas y periódicos las siguientes noticias de las provincias:

MÁLAGA 3.—Ha tenido lugar una reunion de mayores contribuyentes, en la cual ha combatido el Sr. Larios el empréstito municipal, demostrando que, si se llevase á cabo, imposibilitaría á los obreros su mantenimiento en la poblacion.—Ha tomado el mando de la comandancia militar de marina de esta provincia, D. Evaristo Casariego.

CÁDIZ 4.—El baile dado el sábado último en los salones del Casino gaditano, estuvo brillante; asistieron á esta fiesta todas las familias de la aristocracia de la poblacion y otras muchas de Jerez, San Fernando y Puerto de Santa Maria viéndose además representados el ejército, la armada, la alta banca, las ciencias y el comercio.

donde Rogelio había visto la luz con más dichosa suerte que su hermano Gaston.

Aquella dicha duró tres años y nadie podía creer que en aquella familia se había desarrollado un drama siniestro.

Mr. Salcedo entre tanto se había curado y viajaba. Yo veía á Gaston todos los años, crecía, estaba muy hermoso y jugaba con los otros muchachos de su edad. Todo el mundo le quería porque tenía buenas inclinaciones, y yo tranquilo por estado me decía, que al ver á la condesa tan prudente, tan virtuosa, su marido acabaría por desengañarse y le devolvería su primer hijo.

Hablábale alguna vez en este sentido y me decía:

—¡Nunca! ¡Nunca! ¿Cómo es posible ocurrir semejante cosa? Ahora que tengo un hijo legítimo, sangre de mi sangre, con el derecho de perpetuar mi raza y llevar mi nombre, iré á darle por jefe, por superior un hijo dudoso, un problema, un objeto de vergüenza y de dolor? ¡Nunca! El hijo dudoso vivirá siempre ignorante de sus derechos; de este modo no los reclamará jamás.

—Jamás, es mucho decir, señor conde; el tiempo produce tantos sucesos imprevistos!

—De ese estamos tan seguros, cuanto se puede estar de un plan humano. Trátase simplemente de complacerte, porque somos tres los que estamos en el secreto, y seremos dos, porque en breves días la nodriza no nos hará falta. Vais á partir á buscarle, y le conduciréis á otra parte donde sea desconocido y le crien como un labrador ó un obrero, un hombre del pueblo, en fin; puesto que tanto os interesáis por él, dadle medios de vivir con honradez y laboriosidad en la humilde condicion que le destino. Yo os daré el dinero necesario para esta objeto, pero no me habeis nunca de él, ó no hay nada de lo dicho.

—Entonces,—dije consternado,—si el señor conde quiere darme sus instrucciones por escrito como la vez primera...

No hay necesidad,—dijo con impeto,—nada de instrucciones; vos dispondreis lo que os parezca. Tengo confianza en vos, y ya sabeis mi voluntad: hazed por el niño cuanto podais dentro del limite que os señalo, esto es, que ese... Salcedo sea educado por el pueblo y para ser del pueblo; evitad la miseria, la falta de desarrollo, el envilecimiento físico ó moral, pero no el trabajo. No le miserieis, porque se haria holgazán, y yo no cuento darle sino lo estrictamente necesario. Libradme de él y no reclameis mas que lo que vuestra conciencia os dicta como indispensable.

Está bien, señor conde. ¿No queréis ya saber más por este desdichado asunto, el

aun sustraerme al castigo si somos descubiertos?

—¡Os engañais! Puedo autorizar á presentar la declaración que me habeis hecho firmar y que os justifica; pero no la presentéis sino en caso de una desgracia, y como esta no llegará, será inútil. Tengo la seguridad de que todo saldrá bien.

—No podéis tenerla, señor conde.

—La tengo.

XXVIII.

¿Había hecho alguna otra prueba? ¿Había intentado algun otro misterioso sortilegio como el que decidí de la suerte del pobre Gaston al día siguiente de venir al mundo? Es posible, porque el conde era supersticioso. Yo, que no creía en mi estrella y que me consideraba demasiado pobre hombre para tener ninguna, parti muy inquieto para Niza, donde esperaba encontrar á la nodriza de Gaston un día de mercado. La encontré en efecto, la dije que saliera para Paris, á donde me dirigiria yo al punto con poderes suyos para recoger á su hijo que estaba en San German, y le llevaria á la casa de diligencias para efectuar el cambio de los dos niños. Entregué á la nodriza la suma de veinte mil francos para que pudiera establecerse en la cercanías de Paris, como deseaba; cogi á Gaston de la mano, y sin aguardar que aquella mujer, agitada por el pesar de perder á un niño, y la alegría de recobrar á otro, pudiera informarse de nada; le meti en el coche, cuidando de distraerle y le conduje á una habitación que yo había tomado de antemano, donde le tuve dos días conmigo. Después tomé la diligencia y le conduje secretamente á Flamarande.

Puesto que tenía carta blanca, había trazado mi plan. Yo estaba muy unido al pobre niño quería que fuese dichoso y por nada en el mundo le hubiera confiado ya á manos desconocidas: pensé en la honrada familia del padre Michelin y me pareció el sitio mas seguro y mas olvidado aquella aldea de Flamarande, donde un señor de seguro no pondria jamás los pies.

Md. de Monteparre, después de la partida de Mr. Salcedo, que le había arrebatado sus últimas esperanzas, había cobrado tambien horror á aquellos sitios, y hablaba hasta de vender la casa. Mr. Salcedo, al volver de sus peregrinaciones, tampoco podía tener interés en visitar aquellos sitios, pero aunque volviese á ellos y Md. de Monteparre tambien, no era posible que descubrieran el secreto de mi señor con las precauciones que yo esperaba tomar.

Por otra parte, si un día el señor conde reconocia su error y quería repararlo, de-

seaba yo que tuviese á Gaston á la mano y que pudiese decir á su mujer:

—He querido criar á Gaston labrador para que tenga una constitucion robusta, pero no ha salido de la casa paterna y ha sido cuidado por mis criados mismos que han velado constantemente por él.

Era necesario para esto que el niño no saliese de sus posesiones, y como todo el mundo le suponía escéntrico, nadie hubiera estrahado aquel espricho.

El había estado en su derecho, como padre; yo había obedecido como criado y Gaston no estaba en la categoria de los hijos abandonados ni sospechosos; su partida de bautismo estaba en regla, la de su muerte no existia en parte alguna, y la instalación en Flamarande parecióme una idea excelente. Partí, pues, hacia aquellos sitios, resuelto á confiar el niño como mio á los arrendatarios del señor conde.

XXIX.

Los acontecimientos tomaron, sin embargo, un giro muy distinto del que yo había previsto. Tomé la diligencia, sin otro misterio que el de mi traje de pastor protestante, que después de todo no era un disfraz sino un traje serio y digno que tenía la ventaja de hacerme respetar en cualquiera parte. El verdadero disfraz estaba en mi rostro, que yo había logrado hacer desconocido hasta el punto de presentarme en Flamarande seguro de que no adivinarían en mí al criado de confianza del conde.

Había dejado al niño el traje de campesino que traía de Niza, y aunque no tenía mas que tres años y tres meses, estaba tan desarrollado el niño, que podía muy bien darsele cuatro años. No hablaba una palabra de francés, sino el dialecto meridional del país en que se había criado, y no podría dar á los habitantes de Flamarande noticia ninguna sobre sí propio. Tardaria mucho tiempo en poderse entender con ellos, y en su corta edad era casi seguro que lo olvidaria todo antes de saberse explicar. Yo la había cambiado hasta el nombre, imponiéndole el de Esperanza, y el niño no conocía otro.

Grande era mi impaciencia por llegar á Flamarande, por mas que el niño no fuese embarazoso en el camino. No he conocido criatura más dócil, más tranquila, de mejor salud: nada le fatigaba, nada le angustiaba, pero tenía más memoria de lo que yo hubiera querido, y la separación de la que él creía su madre le tenía triste, tristeza que oprimia mi corazón.

A cada momento me preguntaba por su madre; yo le decía por señas que íbamos á buscarla, y parecía resignarse; pero en sus

ojos había una espresion de dolor que me hacia mucho mal. No me tengo por hombre de exagerada sensibilidad, pero una pena causada á un niño, me ha sublevado siempre, como un hecho contrario á la naturaleza.

Yo había tomado en Aurillac, donde habíamos dejado la diligencia, un cabriolé para dos días, porque contaba llegar por la tarde á Flamarande y partir al día siguiente y no disimulaba á mi lado la presencia de Gaston que debía pasar por hijo mio.

El caballo que nos conducia era malo y al llegar á la posada de la Violata estaba ya fatigado. Yo no había dicho al conductor á donde iba precisamente, le había anunciado un viaje de seis ó ocho leguas, porque la costumbre de contar por kilómetros no estaba aun popularizada en el país, y cuando ordené á mi conductor internarse en las montañas, disputó mucho, sostuvo que había andado ya más de ocho leguas el caballo, y dijo que no pasaría de allí. Podíamos pasar, según él, muy bien la noche en la Violata, estaba allí á nuestra vista y decía que tenía mejores alojamientos de lo que prometia su aspecto, pero no me convenia; y lo único que le permití fué que descansara el caballo un rato y bebiese él un vaso de vino, por más que á mitad de camino me había ya hecho detener dos horas con el mismo objeto. Pedí una taza de leche para Gaston, se la hice tomar con tortas y galletas que yo llevaba á prevención, y me armé de paciencia.

El sitio era triste, un verdadero desierto cubierto de maleza, donde no se aparecían en cuanto alcanzaba la vista, ni ganados ni cabañas. El camino era de utilidad comun, pero poco frecuentado, y durante las dos primeras horas no habíamos encontrado más que á un arriero del país.

Al llegar la noche mi conductor se atrevió á preguntarme el objeto de mi viaje, y me dispuse á contestarle cuando vi entrar al arriero, á quien habíamos adelantado y cuyo rostro no me había llamado la atención.

—Bien venido, Ivoina,—dijo el posadero,—¿sientas, ya dónde camipas?

El nombre de Ivoina despertó mis recuerdos; era el montañés que acompañaba á Mr. Salcedo la primera vez que le encontramos, y me acompañó á mí mismo á Flamarande después. No me era, pues, desconocido Ambrósio Ivoina, hombre valiente y arrojado que tenía diferentes oficios en el país y andaba siempre por las montañas.

Parecióme que me miraba con atención, y me sentí inquieto; pero después de algunos minutos de examen, me pareció completamente engañado por mi disfraz y res-

MALLORCA, 2.—Esta madrugada ha experimentado los estragos de un incendio la fábrica de jarcias de los Sres. Perich...

LORCA, 3.—Esta sociedad económica ha ofrecido a la de los juegos florales de Murcia una medalla de oro para premiar su tercera parte de la historia de la literatura en dicha capital.

BARCELONA, 3.—Una distinguida persona de esta capital ha recibido de sus magistrados el encargo de adquirir encargos del país para 12 juegos de cama completos.

GERONA, 3.—Notase cierta falta de animacion y escasez de transacciones no solo en los mercados de esta capital, si que tambien en los de Bañolas, Cassá y Santa Coloma.

BILBAO, 4.—El Carnaval de este año es de los mas animados que hemos visto. La concurrencia fue ayer numerosa en los Campos Eliseos, campo de Abando y paseos contiguos.

TORRECHILLA DE CAMEROS, 3.—No hay exactitud en lo que ha referido la prensa acerca de una supuesta refriega entre vecinos de esta pueblo y una cuadrilla de bandidos.

MORA, 4.—Nuestro corresponsal nos dice: «La noticia del secuestro verificado el 25 del pasado en Madrid, en la persona del hijo de un rico hacendado de aquella poblacion, se puso en movimiento toda la guardia civil de los puestos inmediatos, y hasta el mismo teniente coronel jefe de la provincia Sr. Giraldó, delegado de salud, marchó allí, así como el secretario del gobierno civil Sr. Malats, que snocbo a las diez llegó a esta poblacion, donde pernoctó, saliendo esta mañana a las diez para Toledo, de regreso de los montes, habiendo sido el resultado de tan activa y bien dirigida persecucion, que los criminales hayan puesto en libertad a la entrada de Guadalajara al secuestrado, sin haber percibido el precio del rescate.»

LONDRES, 5 (madrugada).—Continuando la sesion, el ministro de la Guerra dice que espera que el ejército inglés no será llamado al servicio activo; pero si es necesario que esté a la altura de su mision, debe proponer que se eleve su cifra de 116000 a 138000 hombres.

Constantinopla, 5. Según el tratado ruso-otomano, la ocupacion de Bulgaria por los rusos no pasará de seis meses. Todas las fortalezas de Bulgaria serán arrasadas.

San Petersburgo, 5. Aquí se tiene la esperanza de que el Congreso que ha de tratar de la cuestion de Oriente se reuna en Berlin. Se cree que asistirán a él el príncipe de Bismarck, el de Gortschakoff y el conde de Andrassy.

El primero, a ruego del gobierno ruso, ha manifestado que aceptaba la presidencia de dicho Congreso.—Fabra.

Ayer lunes continuó la vista de la causa seguida en el juzgado de primera instancia de Cogolludo contra Manuel Martín Casas y Trifon Lopez, por robo, del que resultaron dos homicidios. A la una de la tarde empezó a usarse de la palabra el letrado Sr. Hernandez de la Rúa que defendía al Trifon Lopez, pretendiendo la revocacion de la sentencia, y en un luminoso informe que terminó a las tres menos cuarto, procuró demostrar que ninguno de los indicios que se invocaban merecía considerarse como tal en el sentido jurídico, esponiendo con este propósito las buenas doctrinas jurídicas.

Terminada la vista de la causa, en su día daremos cuenta de la sentencia que recaiga.

El capitán general de Estremadura salió dentro de pocos días con direccion a Paris en uso de licencia.

Hoy nos aseguran hombres importantes del antiguo partido radical que no tienen fundamento las noticias que corren sobre su actividad política, puesto que su situacion en estos momentos es realmente de aislamiento con respecto a las evoluciones y a las influencias de otros partidos.

Parece que algunas diputaciones provinciales desean celebrar las excelentes noticias de Cuba, concediendo algun sueldo a los hijos de los valientes muertos en campaña.

El príncipe de Gales, recién llegado a Paris, ha visitado el palacio de la esposicion.

El ministro de Fomento ha despachado hoy con el presidente del Consejo de ministros.

Esta mañana se ha despedido del presidente del Consejo el general Quesada, que saldrá mañana para Vitoria.

El ministro de Ultramar ha tenido una larga conferencia esta mañana con el Sr. Cánovas del Castillo.

En breve será discutido en el Congreso el proyecto de ley sobre las carreras consular y diplomática, aprobado por la alta Cámara.

Ha salido para su destino el cónsul de España, en Bayu, D. Emilio Perera.

Los reyes, la princesa y las infantas, han pasado esta tarde en coche por el Prado y la Castellana.

Se un dicen los periódicos portugueses, el príncipe real D. Carlos jurará ante las Cortes, durante la estancia del duque de Génova en Lisboa.

El vapor Cadix, de la empresa Larriaga y compañía, que viene de Filipinas, ha debido llegar hoy a aquel puerto. Según noticias de Malta, el pasaje y tripulacion no han padecido lo más mínimo durante tan larga travesía.

El domingo han contraído matrimonio en Pamplona el príncipe Bessano y la princesa de Leignano, personajes distinguidos que hace días se encuentran en aquella poblacion.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Londres, 5 (madrugada). Cámara de los Comunes.—El Sr. Hardy dice que la cuestion relativa a la defensa de los puertos con relacio de Inglaterra ha sido tomada en consideracion.

Lord Beaconsfield dice que no se ha tratado ni espera se trate sobre la eventualidad de emplear voluntarios extranjeros al servicio de Inglaterra, y que por lo tanto no hay motivo para aumentar el sueldo. Paris, 5 (12 madrugada). La estudiantina española continúa llamando la atencion pública en Paris.

Hoy han ido a tocar en las casas donde viven las reinas Cristina e Isabel y otras nobilidades españolas, y después a casa de Victor Hugo.

A las nueve de la noche estaban convidados los estudiantes españoles en la redaccion del Figaro. Desde las siete y media un gentío en caso se estacionó delante de dicha redaccion, llegando a hacer completamente imposible la circulacion por la calle.

Los coches en que iban los estudiantes no pudieron llegar hasta la puerta de la redaccion, a pesar de que los agentes de policía hicieron grandes esfuerzos para restablecer la circulacion de la calle.

Con grandes esfuerzos consiguieron entrar en la redaccion, pero al intentar salir de la casa para tocar algunas piezas delante de ella, tanta era la gente que se agolpaba a su alrededor, que tuvieron que retroceder con algunos instrumentos rotos.

A causa de esto salieron al balcón y allí tocaron algunas piezas.

A las diez y media quisieron salir de la redaccion, pero a causa del gentío que no abandonaba la calle, tuvieron que dirigirse unos a pie y otros en coche al palacio del Eliseo, donde el mariscal Mac-Mahon les había citado a las once en punto con motivo del baile que está dando esta noche.

En este momento se hallan en dicho palacio.

Parece que en el pertazgo de Buitrago ha ocurrido ayer una pequeña reyerta entre un grupo de gontes que pretendian no pagar impuesto de entrada para algunas mercancías, y los empleados de la administracion. La presencia de alguna fuerza de la guardia civil restableció inmediatamente la tranquilidad.

Ha sido propuesto para alcalde primero de Castrogeriz el Sr. D. Mariano Díez y Díez.

Parece que el consejo de Agricultura ha propuesto un reconocimiento en los viñedos de Cataluña más próximos a los de Francia, para examinar si la filoxera se ha propagado, é informar sobre los peligros que pueda ofrecer esta plaga. La dificultad que existe para realizar esta medida es, segun parece, el no haber fondos consignados en el presupuesto con el fin de atender a esta necesidad.

Ha renunciado el cargo de vocal de la junta de aranceles y valoraciones D. Ildefonso Trampeta, y ha sido nombrado en su lugar D. Matias Lopez.

En el consejo de ministros que se celebrará el jueves próximo bajo la presidencia del Rey, el de la Guerra pondrá a firma de S. M. los decretos de la promocion de brigadieres, así como otros de su departamento.

El brigadier Llull, jefe de una brigada en el Norte, ha estado hoy a presentarse al ministro y subsecretario del ministerio de la Guerra.

Se anuncian oposiciones próximas para el ingreso en el ministerio fiscal, pero nos parece el anuncio prematuro.

Un orador muy distinguido de la Cámara popular combatirá la forma en que se presenta el plan de Instruccion pública, porque entiende que debió hacerse por ley y no por base.

Concedidos por el gobierno los cañones inútiles que sean necesarios para fundir el monumento dedicado a la memoria de D. Francisco Villamartin, y reunida la cantidad de 8006 pesetas, la comision ha abierto un concurso para elegir el proyecto que reuna las condiciones que se requieren. En la redaccion del Correo militar se recibirán los dibujos y planos desde hoy 5 de marzo hasta el 15 de junio. A los proyectos que deben ser anónimos y con lema que correspondan a los pliegos cerrados que contengan los nombres, acompañarán Memorias con presupuestos y la cantidad que debe percibir el autor por la direccion y ejecucion de las obras. El jurado nombrado por la comision comunicará el acuerdo al autor del proyecto elegido, y quemará los pliegos en que consten los nombres de los demás. La comision advierte que aunque no se ha recaudado más que la cantidad expresada, cree habrá medios de cubrir el presupuesto de gastos aunque se eleve a unas 20000 pesetas.

Firman la convocatoria del concurso el general Reina y los Sres. Vidart, Pardo, Nuñez de Arce, Puig, Gonzalez Flori, Clos, Bruno, Cotarelo, Rey, Benafex y Vercurysse.

Un suscriptor nos escribe rogándonos llamemos la atencion de la diputacion provincial de Madrid, a fin de que se conceda a los hijos de la provincia que han peleado y sufrido en la guerra de Cuba, la medalla otorgada a los que pelearon en el Norte.

El conde de Salent, tercer secretario del ministerio de Estado, ha sido nombrado tercer secretario de la legacion de España en Roma.

La salud pública es excelente en Odesa, Riga y Siria.

Los cardenales españoles han salido de Roma con direccion a España.

El gobierno ruso ha expedido un decreto permitiendo la esportacion de cereales y de toda clase de productos alimenticios por los puertos del mar Negro y del mar de Azoff. Los beneficios de la paz tarco rusa empiezan a dar sus naturales resultados.

Hoy ha firmado S. M. el rey los decretos sobre nuevas elecciones en los distritos de Belchito y Algeciras.

La guardia civil ha dispersado un grupo de cuatro ó seis bandidos que aparecieron en la provincia de Sevilla.

El proyecto de ley sobre incompatibilidades y casos de reeleccion de los diputados es muy semejante a la ley vigente.

Ha fallecido en Zaragoza D. Florencio La Ripa, abogado muy conocido y muy estimado en aquella capital.

Parece que en el pertazgo de Buitrago ha ocurrido ayer una pequeña reyerta entre un grupo de gontes que pretendian no pagar impuesto de entrada para algunas mercancías, y los empleados de la administracion. La presencia de alguna fuerza de la guardia civil restableció inmediatamente la tranquilidad.

Ha sido propuesto para alcalde primero de Castrogeriz el Sr. D. Mariano Díez y Díez.

Parece que el consejo de Agricultura ha propuesto un reconocimiento en los viñedos de Cataluña más próximos a los de Francia, para examinar si la filioxera se ha propagado, é informar sobre los peligros que pueda ofrecer esta plaga. La dificultad que existe para realizar esta medida es, segun parece, el no haber fondos consignados en el presupuesto con el fin de atender a esta necesidad.

Ha renunciado el cargo de vocal de la junta de aranceles y valoraciones D. Ildefonso Trampeta, y ha sido nombrado en su lugar D. Matias Lopez.

En el consejo de ministros que se celebrará el jueves próximo bajo la presidencia del Rey, el de la Guerra pondrá a firma de S. M. los decretos de la promocion de brigadieres, así como otros de su departamento.

El brigadier Llull, jefe de una brigada en el Norte, ha estado hoy a presentarse al ministro y subsecretario del ministerio de la Guerra.

En el hospital militar de esta plaza se ha creado una clinica de enfermedades de las vias urinarias, bajo la direccion del médico militar Sr. Suender, en la cual se dará la ensenanza de dicho ramo.

Para completar la junta de gobierno del colegio de agentes de Negocios de Madrid, se ha nombrado a los señores D. Joaquin Navarro, inspector cuarte; a D. Alfredo Velasco, vicesecretario, y a D. Eduardo Cavi, secretario segundo.

Nos dicen de Vitoria que contra lo que allí sucede ordinariamente, se nota bastante animacion electoral para la provision de la vacante del Sr. Moraza. Dos candidatos se disputan la honra de ser continuadores de la politica del finado en lo relativo a los fueros. Ambos jóvenes de indisputable mérito; Echevarría democrata radical, buen orador y escritor fecundo; Azaña dinámico, dis-

tinguido letrado, castizo escritor, perteneciente a una familia muy relacionada en el país.

Es dudoso para muchos si triunfará el candidato del instituto de Palencia ó el abogado de Vitoria.

S. A. R. la princesa de Asturias, siempre dispuesta a contribuir al socorro de los desgraciados, al aceptar la presidencia honoraria de la junta de señoras protectora del hospital Homeopático de Madrid, establecido en la calle de la Habana, y de cuya inauguracion dimos noticia a nuestros lectores, ha hecho el donativo de 4000 reales para la fundacion y sostenimiento de una cama de enfermo, que llevará en la cabecera aquel augusto nombre.

Han terminado los ejercicios de oposicion a la cátedra de economía política, vacante en la universidad de Granada, que tenían lugar en esta corte.

El tribunal ha calificado, para ocupar el primer lugar de la terna, a los señores: España, Guinzuzo y Ureña, los dos primeros catedráticos respectivamente de los institutos de Castellon y Baeza.

El tribunal se ha reunido dos veces para decidir el empate, sin conseguir tomar acuerdo, y ha elevado el caso a consulta de la direccion de Instruccion pública.

Ha llegado a Santander procedente de la Habana y de la Coruña el correo español Puerto-Rico, con las correspondencias oficial y pública y 242 pasajeros. Mañana llegará a Madrid la correspondencia.

Ha sido proclamado diputado por el distrito de Gorbax (Puerto-Rico) el señor Alcalá del Olmo.

Hoy se han distribuido por la intendencia de Palacio 6300 rs. entre las diferentes comparsas que se han presentado como de costumbre en el día de hoy en el Palacio.

Se han publicado los libros que espresamos a continuacion: Cantos y cuentos, poesías por D. José Sanchez Arjona. Un tomo en 4.º de lujo. D. Scordia entre Italia y la Iglesia, por P. Carci, traduccion del italiano por H. Giner. Un tomo en 8.º La cuestion de Cuba, origen, carácter, vicisitudes y causas de la guerra; memoria política-militar por un testigo presencial. Un tomo en 8.º Memoria de los servicios prestados por la marina militar en la campaña del Norte, por D. Manuel Basamonte y Ortega, ordenador de marina. Un tomo en 4.º La cuestion del consejo Supremo de la Guerra al alcance de todos, por X. Un tomo en 8.º

Relatos clínicos. I. El paludismo en Madrid, por el Dr. D. Angel Pardo. Un tomo en 8.º Es una obra científica de gran mérito como todas las del mismo autor.

La flor de lis, crónica ilustrada de los duces Alfonso de Castilla y de Leon, por D. Angel Gamayo y Catalan. Un folio en 4.º

Almanaque higiénico para 1878. Un tomo en 4.º Contiene artículos y noticias de gran interés y se reparte a los compradores de productos de la casa de Borrell y Miquel, sucesor del doctor Sliachn.

El sábado próximo empezará a actuar en el teatro de Novedades una compañía de zarzuela, compuesta de los artistas siguientes: Director artístico, D. Angel Povedano. Primeras tiple: Doña Antonia García, doña Gabriela Roca y doña Filomena Pulsegut.—Segundas tiple: doña Filomena Esteves y doña Ana Gallardo.—Tiple: escarmentada: Doña Manuella Cubas y doña Magdalena Martínez. Partiquinas: Doña Carmen Caballero, doña Catalina Martínez, doña Rafaela Macías, doña Agapita Pastor y doña Pascualta Caballero. Director de orquesta y maestro concertador, D. Jesús Alcalá Galiano. Primeros tenores: D. Rafael Sanchez y D. Carlos Marren.—Primer tenor cómico, D. Santiago Carreras.—Otros, B. Antonio Díez. Primer baritone, D. Francisco de Paula Montia.—Segundo baritone, D. José Durán. Primer bajo, D. Salvador Videgain.—Bajo cantante, D. Mariano Buitrago.—Bajo cómico, D. Francisco Povedano. Partiquinos: D. Hermenegildo Calle y D. Arturo Ventosa. Maestro de partes y coros, D. Enrique Llan. Veintidós coristas de ambos sexos. Veintidós profesores de orquesta.

Anoche se verificó en el teatro de Novedades el beneficio de la primera bailarina D. Pascualta Moreno. La benéfica desempeño admirablemente el difícil papel que le había sido encomendado en la comedia La Cigarrera de Cadix.

La primera actriz doña Sofia de Nestora saldrá mañana para el teatro Principal de Valencia, donde ha sido contratada.

Ha sido continuado en el cargo de pagador de clases pasivas de todas las clases militares que perciben sus haberes por la administracion económica de esta provincia, D. Joaquin Andía.

El próximo jueves tendrá lugar en el teatro de Novedades una gran funcion estranjera a beneficio de los empleados en la compañía de dicho teatro. En ella tomarán parte, en obsequio a los beneficiarios, varios de los más distinguidos actores de nuestros principales teatros.

En el tren de Andúzar ha llegado a esta corte la apreciable artista Sra. Zal.

El Sr. Blasco está terminando un nuevo proverbio, para el teatro de la Comedia.

El baile de esta noche en el teatro Real promete estar concurrido a juzgar por el número de billetes que se han solicitado durante la noche.

Hoy han sido conducidas a los asilos del Pardo, por disposicion del señor gobernador civil, veinte y ocho mendigos de ambos sexos.

La compañía comica italiana que dirige el Sr. Maurici, ha sido contratada, no para el teatro de Novedades, como equivocadamente se ha dicho, sino para el de Apolo y por cuenta del Sr. Ardetius, verificándose de la primera funcion el próximo sábado.

ALMANAQUE. Santos de mañana.—Santa Coleta virgen, y San Victor y Victoriano mártires.—No se puede comer de carne. —Temperatura máxima de ayer, 19.2 grados; mínima, 5.8. —Ayer no llovió en ninguna provincia.

CULTOS. Segana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Catalina de Sena, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas de Santo Tomás de Aquino, completas y reserva. —En las parroquias, San Isidro, capilla Real y otros templos, habrá misa cantada, haciéndose la bendición é imposición de cenizas segun rúbrica del día. —Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de Atocha en su iglesia ó la de Covadonga en San Luis.

CHARADA. Primera, el mejor teñido de Dios y su omnipotencia, segunda en la presidencia y en casa de algun amigo; unias prima y segunda día en que es grave intentar arriesgarse en alta mar ó rendirse a la coyunda. Solucion de la anterior: CANDIDO.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. TEATRO REAL.—8 1/2.—F. 108.—T. 1.º par.—La Sombriola. ESPAÑOL.—8 1/2.—T. 1.º par.—En el pilar y en la cruz.—Una casa de fieras. COMEDIA.—8 1/2.—T. 2.º.—El portero es el culpable.—Juan Garcia.—Balle. VARIADA.—8.—La jaqueca.—El marido de la viuda.—Pasteles y vino.—La casa de Baltasar. MARTIN.—8.—Un animal raro.—El amor y la solana.—El jarro de agua.—La cordera sensible.—Balle. INFANTIL.—6 1/2.—Un rey y un rancho.—El mazo del diablo.—A mal tiempo vino bueno.—Belle.—El tio Conejo en Turquía.—El mundo cómico.—Balle. En los demás teatros no hay funcion por ser miércoles de Ceniza.

BOLSA.—COT. OFIC. 5 DE MARZO

Table with 4 columns: Fondo publico, Ultimas precios, Cambio, and other financial data.

NO OFICIAL. Descontada.—Cuponas 5vta. 70.20. Id. 1.º de julio 67.50.—Id. 1.º de enero de 1878, 67.50.—Ejército conyuntados 49.00.—Id. últimos 68.50.—Id. 30 de junio de 1877, 65.00.—Id. 31 de diciembre de 1877, 65.00.—Carpetas 10.00.

A las cuatro.—3 por 100 al comado 13.00.—Fin de mes 13.075.—Fin próximo 00.00.—Fin de mes 13.075.—Fin próximo 00.00.—Fin de mes 13.075.—Fin próximo 00.00.

BANCO DE ESPAÑA. El consejo de gobierno ha acordado bajar a 3 por 100 el tipo de las operaciones de descuento de efectos de comercio en esta plaza.

Madrid 4 de marzo de 1878.—El vicesecretario, Juan de Morales y Serrano.

SALUD A TODOS sin medicina ni purgantes, ni gomas, devuelta por la deliciosa harina de salud la Revuelta Arabica de Barry de Londres. Desde hace treinta años ninguna enfermedad resiste a esta preciosa harina de salud, que cura radicalmente en los niños, como en las personas de edad, todos los desordenes del estómago, nervios, bronquitos, pulmones, hígado, garganta, aliento, bilis, vejiga, riñones y membrana mucosa, así como la hidropesía, los asma, ahogos, las males digestivas (dispepsias), estreñimientos, diarreas, insomnios, debilidad, almoraxas, fiebres, apoplejías, náuseas, erupciones, vomitos después de comer y aun durante el embarazo, disenterias, melancolías, desmayos, agotamiento, reumatismo, gota, palidez é todos los vicios de la sangre. Tambien es el mejor alimento para los niños recién nacidos. Se mandará gratis y franqueto por el correo, a todos los que lo pidan, un estroto de 5000 curaciones rebeldes a todo otro tratamiento, entre los cuales hay certificados del profesor Dr. Wurzer, del Dr. Livingston, Dr. Saenz de Tejada, de la universidad de Córdoba, Dr. Sheridan, doctor Campbell, profesor Dr. Deid, Dr. Orga, de la comarca de Castañar, la marquesa de Brehan, así como de otros muchos facultativos renombrados y personas distinguidas. Esta harina nure cuatro veces más que la carne.

Procesos en cajas de hojalata de media libra, 12 rs. de una libra, 20 rs. de dos libras, 34 rs. de cinco libras, 50 rs. de diez libras, 70 rs. y de 14 libras, 80 rs.

Los Bizcochos de Revuelta, que pueden comarse en cualquier tiempo, se venden en cajas a 50 y 24 rs.

La Revuelta al chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a todas las personas y a los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces más que el chocolate ordinario. En pasta para seis tazas, 7 rs.; doce tazas, 12 reales, 24 reales.

Díaz y compañía, calle de Valverde, núm. 1, y en casa de todos los boticarios.

MA DE ORIA CON LECHE A de 29 dias para casa de los padres. Caballero de Gracia, 20.

SE DESEA ORIA PARA PUEBRO de Madrid. Tiene quien la garantice. Infantas, 7, vinos.

COCHES.

Unica casa en España dedicada a la comision de compra y venta de carruajes, REDONDELLA, 6, Miguel Martinez. Taller de guarnecedor y gran local para la conservacion. Los pedidos de provincias se sirven con puntualidad.

ACADEMIA.

Dir. un señor comandante. Preparatoria para todas las carreras. Seis años de existencia y 288 alumnos preparados para las diversas carreras del Estado, con sus garantias. Plaza del Angel, 46.

J. RIVAS.

Silleras de reps con sillones a 1000; en seda, 1500; de ebanisteria y botitas talladas, 1800; en seda, 1600; en damasco de primera, 1900; coquetas a 1100. Hortaleza, 84.

MA DE ORIA; ALCALA, 67, 3.º.

MA PARA CASA DE LOS PADRES. Teatro Real, port. 1.

CENTRICOS Y ELEGANTES. Gabinetes, precio módico. Esparteros, 4, porteria.

SE ALQUILAN CON MUEBLES o sin ellos los cuartos del núm. 3, calle del Lobo.

DINERO A LAS CLASES PAVIVAS y empleados; hipoteca de fincas y otras garantias. Jacometrezo, 23, pral. Izqda.

INTERESANTE.

Las enfermedades contagiosas y las producidas por el uso del mercurio osden y se curan radicalmente con el uso de la Fanacea anti sifilitica, anti-venerea y antiherpética del Dr. Morales.

Como es solicitada en todas partes, se halla de venta en las principales boticas de Madrid y provincias. Consulta diaria, doctor Morales, Carretas, 39, pral., Madrid.

SIN COMPETENCIA.

en la colocacion de dentaduras inquebrantables de presion, de oro y esmalte roan, a 4500 rs.—Se hace esta considerable rebaja de más de un 50 por 100, con el fin de dar a conocer al público este nuevo sistema ANGLO-AMERICANO, reformado por el doctor en cirugía dental Sr. Nogués.—Dentaduras completas desde 500 rs. en adelante; dientes desde 25 id.—Puerta del Sol, núm. 6, principales. Esposicion permanente en el portal.

A 32 RS. PAR.

Anteosjos legitimos, cristal de roca, garantizado por J. DUBOSCQ. 1000 reales a quien pruebe que no es roca natural.—Se mandan a provincias diciendo el número y clase de vista. Primeras novedades en bisuteria de todas clases.

PUERTA DEL SOL.

NUM. 9, ENTRESUELO. Compra al contado de empréstitos, décimos, residuos, carpetas, cupones de todas rentas y del que ha vencido en 1.º de enero.

CARETAS Y TRAJES.

Alquiler de trajes de época, sombreros, capuchones de lujo; antifaces y caretas de todas clases y tipos nuevos. Está abierto las noches de baile hasta amanecer. Baratura sin igual. Realizacion, Hortaleza, 19.

SURMÉ ORIENTAL.

para sombrar las cejas, calle de Jardines, n.º 3, Madrid. Las cejas son indispensables al rostro como adorno, expresion y su direccion viciosa, escasez o falta total o parcial, afea y modifica desagradablemente la fisonomia. El Surmé Oriental, «planta de la India», corrige el vicio, sombrea, finge y dilata las cejas, perfila los ojos, da animacion, gracia, donaire y sentimiento. Lo hay para el color rubio claro, rubio oscuro, castaño y negro ébano. Tambien tapa las canas de las sienes. Es de rápida accion y sin peligro. Se vende a 10 rs. caja, que hay para dos años, usándolo todos los dias; almacén del Aceite de Bellotas para los cabellos, del inventor L. de Brea y Moreno. No es liquido, es crema sólida que no se altera jamás. En Avila, farmacia del doctor Castro.

DETRAS DEL CUARTEL DE SAN GIL.

calle de Mendizabala, núm. 7, se vende de 10 a 12 carros de serrin.

EN SITIO CENTRICO SE CE...

den bonitas habitaciones, con o sin asistencia. Paz, 7, ent. izquierda, darán razon.

EL CENTRO.

Compra empréstito, facturas, cupones. Fuentes, 8, 2.º izqd.

LA EXCMA. SEÑORA.

D.ª URSULA DE ALFREZ Y BUSTAMANTE, ha fallecido el dia 5 de marzo a las diez y cuarto de la mañana.

R. I. P.

Su desconsolado esposo el Excmo. Sr. D. Joaquin Llanera y Sola, sus hijos D. Joaquin y D. Maria de los Dolores su afligida madre, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conduccion del cadáver desde la parroquia de S. Luis al cementerio general del Norte, el dia 6 del actual, a las diez y media de la mañana, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despiden en el cementerio. Por disposicion de la familia no se reparten esquelas. Se suplica el coche.

Todas las misas que se celebren el miércoles 6 del corriente en la iglesia de San Antonio de los Alemanes...

de la Puebla, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas en sufragio de las almas del señor D. JUAN PERNANDEZ Y GONZALEZ y de la señora doña MARIA DE LOS ANGELES IZQUIERDO DE PERNANDEZ, que fallecieron respectivamente en 22 de marzo de 1865 y en 6 de marzo de 1874.

Su familia suplica a las personas piadosas que los encomienden a Dios.

EL Excmo. señor brigadier DON BENITO PASARON Y LASTRA.

falleció el dia 6 de marzo de 1877.

Todas las misas que se celebren mañana 6 en la iglesia de Jesús, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

La viuda, hijos, hijo político, hermanos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios.

MA PARA CASA DE LOS PADRES. Bravo Murillo, 21, 2.º.

UNA VIUDA RECIENTE llegada a Madrid, desea colocarse en esta capital de ama de gobierno, para señores solo tiene personas que respondan de ella. Darán razon calle del Tesoro, 13, pral. int.

MA PARA SU CASA. CALLE de Gillmon, 2, taberna, razon.

IMPRESA A 32 RS.

Con todos sus útiles para imprimir por sí mismo. 100 pladoras mats-ratas, 6 rs. Montero, 20, entresuelo.

VENTA DE UN SOLAR DE 3500 pies, calle de San Miguel, núm. 3. Darán razon, San Bartolomé, 7, 9 y 11, pral.

CORTE INGLÉS.

39, PRECIADOS, 23. Patrones; corta y prueba con arreglo a los últimos figurines. Gusto y novedad. Enseñanza de corte.

SE COMPRA

toda clase de papel del Estado, romano, comercial y cupones. Victoria, 7, escritorio.

OLONIA SANS, DENTISTA

de cámara de S. M. Barrio de Argüelles, Tutor, 31.

EL CENTRO.

Compra empréstito, facturas, cupones. Fuentes, 8, 2.º izqd.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES de Madrid a Zaragoza y Alicante.—Anuncio.

—Necesitando esta compañía proveerse de 24000 kilogramos de albayalde en polvo, se anuncia al público a fin de que las personas que gusten presentar proposicion para este suministro lo efectúen hasta el 10 inclusive del próximo mes de marzo, en pliego cerrado, espresando en el sobre:

«Sr. Director de la compañía de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante.—Estacion de Atocha, Madrid.—Proposicion para el suministro de 24000 kilogramos de albayalde.»

El pliego de condiciones correspondiente estará de manifiesto en las oficinas de la direccion, sitas en el edificio principal de la estacion de Atocha.

Es condicion indispensable que a toda proposicion acompañe la suma de 1000 rs. Dicha suma se entregará en la caja central de la compañía y el justificante de haberse hecho el depósito se unirá por el interesado a su espresada proposicion antes de ser entregada en las referidas oficinas.

Toda proposicion presentada despues de la fecha arriba espresada será desechada, así como tambien la que carezca del depósito mencionado.

La compañía se reserva el derecho de aceptar la proposicion que juzgue más ventajosa, así como tambien el de desestimar las todas, caso de no conceptuarse admisibles.

Madrid 22 de febrero de 1878.—El director, G. S. Montesinos.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES de Madrid a Zaragoza y Alicante.—Anuncio.

—Necesitando esta compañía proveerse de 8000 kilogramos de sebo fundido de primera calidad, se anuncia al público a fin de que las personas que gusten presentar proposicion para este suministro lo efectúen hasta el 10 inclusive del próximo mes de marzo, en pliego cerrado, espresando en el sobre:

«Sr. Director de la compañía de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante.—Estacion de Atocha.—Madrid.—Proposicion para el suministro de 8000 kilogramos de sebo fundido.»

El pliego de condiciones correspondiente estará de manifiesto en las oficinas de la direccion, sitas en el edificio principal de la estacion de Atocha.

Es condicion indispensable que a toda proposicion acompañe la suma de quinientos reales. Dicha suma se entregará en la caja central de la compañía, y el justificante de haberse hecho el depósito se unirá por el interesado a su espresada proposicion antes de ser entregada en las referidas oficinas.

Toda proposicion presentada despues de la fecha arriba espresada, será desechada, así como tambien la que carezca del depósito mencionado.

La compañía se reserva el derecho de aceptar la proposicion que juzgue más ventajosa, así como tambien el de desestimar todas, caso de no conceptuarse admisibles.

Madrid, 23 de febrero de 1878.—El director, G. S. Montesinos.

MA DE ORIA PARA SU CASA. Beatas, 6, bajo.

BERBIDA EN LA TARDE DEL domingo 3 se dejó en un coche de plaza que paró en la estacion de Bellas Artes un manton color gris, de ocho puntas. A la persona que lo haya recogido se le ruega lo entregue en la porteria de la calle de Peligros, 20.

IANO. SE VENDE UNO. BE. len, 2, 2.º, decha.

SE VENDE RIPIA, BASAS D. Otercia a 10 rs., batientes a 50 puentes de siete pies a 4, de seis a 3, de cinco y de cuatro a 2.—Governador, 4.

INTERESANTE A EMPLEADOS y pasivos con módico descuento y sin cobrar comision se adelantan pagas, se presta sobre papel del Estado a 1 por 100.—Carbon, 3, pral.

VENTA POR AUSENCIA.

Clarens extranjero y caballo sacrestado.—Real (Chambari), 1, taller.

SE TRASPASA UN CAFE MUY acreditado. Razon. Costanilla de los Angeles, 4 dupdo., terceros izqda., de 4 a 6 de la tarde.

AGUAS NATURALES DE LOECHES.

Jardines, núm. 15, y en todas las farmacias. Purgante el más barato, suave y eficaz. Botella de cuartillo a rs., y devolviendo el casco 35 cuartos. Cura con prontitud las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis antiguas, úlceras, infartos de la matriz y del hígado, flujo blanco, hazo, mesenteria, otitis, estreñimiento pertinaz y regulariza la menstruacion. El agua sin botella con marca de la casa, cápsula y etiqueta es falsa.

BERLINA EN VENTA

En la plaza de San Francisco, núm. 3, se vende una muy poco usada en 4500 rs.

LA SRA. D.ª VALENTINA DE CÉSPEDES Y OGAZON, VIUDA DE D. VALENTIN DE CÉSPEDES, FALLECIÓ EL DIA 27 DE FEBRERO DE 1878. R. I. P. SU HERMANO D. ROMUALDO DE CÉSPEDES, SOBRINOS, DEMÁS PARIENTES Y TESTAMENTARIOS, Suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se ha de celebrar el miércoles 6 del corriente, a las ocho de la noche, en la iglesia parroquial de San Sebastian, en lo que recibirán especial favor. EL DUELO SE DESPIDE EN LA IGLESIA. Todas las misas que en dicho dia y parroquia se celebren por los señores sacerdotes adscritos, serán aplicadas por eterno el descanso de la espresada finada.

D. MANUEL DE EPALZA Y PARDO HA FALLECIDO EL DIA 5 DE MARZO DE 1878 a las cuatro y media de la madrugada. R. I. P. Su desconsolada viuda doña Casilda Oyuelo, su hermano, hermano político y sobrinos, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conduccion del cadáver, que tendrá lugar el dia 6 del corriente, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Cava baja, número 20, al cementerio de la Sacramental de Santa Maria, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despiden en el cementerio. Se suplica el coche. No se reparten esquelas.

EL EXCMO. SEÑOR DON ANALIO DE MEER Y CORTÉS, baron de Meer, conde de Grá, coronel de infanteria, condecorado con dos cruces de San Fernando de primera clase, cruz y plaza de San Hermenegildo, gran cordon del Nishan Iftijar de Tinez, etc., etc., ha fallecido el dia 4 del corriente. Su desconsolada viuda la Excmo. señora condesa de Grá, sus hijos, hermano, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos, demás parientes y afines testamentarios ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios. La conduccion del cadáver se efectuará el dia 6, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Ferraz, hotel núm. 3; a la sacra mento al de San Martin. Por disposicion espresa del finado no se dirigen invitaciones ni se reparten esquelas.

PURGATIVO JULIEN CONFITE VEGETAL, LAXATIVO Y REFRIGERANTE Contra el ESTREÑIMIENTO El Purgante Julien, exclusivamente vegetal, se presenta bajo la forma de un dulcecito que tiene el gusto el más agradable. Recomendado en su empleo, inofensivo siempre, a las personas que padecen de bilis, acomas, afecciones de Diarrea, Dispepsia, Gastralgia, Gastritis, en las afecciones del hígado, en la ictericia y en las enfermedades de la piel. Sus propiedades refrigerantes combaten la predisposicion a la jaqueca y a la apoplejia. Administrado a los niños, el Purgante Julien previene las convulsiones, obrando como purgante en el tratamiento del garruto y de las costras de leche. Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

PÍLDORAS PANCREÁTICAS DE DEFRESNE Admitidas en los Hospitales y Hospicios civiles de Paris. La Pancreatolita es el digestivo más poderoso de que se conoce. Se emplea siempre con buen resultado contra: El Asoe para los alimentos; Las Digestiones pesadas; La Síntesis del estómago; La Anemia; La Gastritis; Los Eructos; Las Gastralgias; Las Enfermedades del Hígado. La Pancreatolita excita y despierta el apetito de los convalecientes, corta los vómitos de las mujeres embarazadas y combate el enfriamiento de los niños. Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

MODISTA PARISIEN. AL NUEVO TALLER DE CONFECCION. CRUZ, 12, PRINCIPAL.

DR. GOÑI, especialista en las enfermedades de las vias génito-uritarias y operador. Con suita, Montero, 16, 2.º, de 2 a 6 tard.

CARROS-MUDANZA Fed.ª Dicitra: Arenal, 7; Sañesa 14; Mayor, 40; Paseo Areneros, 4. AGUA CIRCASIANA DE P. P. HERRINGS Y COMPAÑIA. Usad por todas las familias reales y nobleza de Europa, vuelven los cabellos blancos al color natural. rubio, castaño y negro. Depósito en Madrid, farmacia de D. Vicente Saiz, calle del Pez, núm. 9.

NEGOCIO PARA EL QUE DEBE establecerse. Se cede una tienda de quincalleria bien surtida, especialidad para tapiceros y ebanistas. Darán razon, Puerta del Sol, núm. 8, casa de cambio.

PASTELERIA DE APOLO Hojaldres calientes y pastas finas. Se asan carnos y pasados y se admiten toda clase de encargos. Calle de Alcalá, 43.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES de Madrid a Zaragoza y a Alicante.—ANUNCIO. —Necesitando esta compañía proveerse de 24000 kilogramos de albayalde en polvo, se anuncia al público a fin de que las personas que gusten presentar proposicion para este suministro lo efectúen hasta el 10 inclusive del próximo mes de marzo, en pliego cerrado, espresando en el sobre:

«Sr. Director de la compañía de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante.—Estacion de Atocha.—Madrid.—Proposicion para el suministro de 24000 kilogramos de albayalde.»

El pliego de condiciones correspondiente estará de manifiesto en las oficinas de la direccion, sitas en el edificio principal de la estacion de Atocha, Madrid, y en la oficina del señor agente consignatario de la compañía, establecido en el edificio del muelle del puerto en Alicante. Es condicion indispensable que a toda proposicion acompañe la suma de 500 rs. vn. Dicha suma se entregará en la caja central de la compañía o al agente consignatario en Alicante, y el justificante de haberse hecho el depósito se unirá por el interesado a su espresada proposicion antes de ser entregada en las referidas oficinas.

Toda proposicion que carezca del depósito mencionado, así como tambien la que sea presentada despues de la fecha arriba espuesta, será desechada. La compañía se reserva el derecho de aceptar la proposicion que juzgue más ventajosa, e igualmente el de desestimar las todas si no las conceptuase aceptables.

Los hermanos D. Francisco y doña Carolina; su hermano político D. Manuel Cortés de Bernabé y Marañes; sus tíos, primos, sobrinos y demás parientes suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y participar con la conduccion del cadáver al cementerio de San Isidro tendrá lugar mañana miércoles, a las once de la misma, desde la casa mortuoria (Jorge Juan, 7), por el se dignan acompañarlo, en lo que recibirán especial favor.

Se suplica el coche.—El duelo se despiden en el cementerio.

LOS RELOJEROS.—SE HACEN PESAS PARA RELOJ A PRECIOS MÓDICOS. Calle del OLIVO, 27, vidriero. MA DE ORIA PARA CASA de los padres, recién llegada de Navarra, viuda, joven y leche de cuatro meses. Amor a Dios, 7, bajo derecha.